

El problema de la naranja

Sigue en un plano preferente de la atención oficial este problema de la naranja. Una vez más los naranjeros que ven cerradas sus líneas de exportación y han de buscar la forma de situar el fruto en el mercado nacional, se inquietan y mueven su campaña que ha de encontrar la simpatía de todos.

Viejo problema este de cambiar las corrientes de venta. Este año si apenas 100 000 toneladas podrán exportarse no bajarán de 400 000 y acaso sean 500 000 las que haya de comer el consumidor español. Esto representa hacer crecer el consumo nacional de un año a otro, de diez a veinte kilos por habitante. Parece que ya el año pasado fué un problema elevar este consumo a los diez kilos por habitante, por las dificultades del régimen de transportes.

Y no es que se carezca de potenciales de compra en la masa para conseguir ese índice de consumo. Es que no hay una organización comercial adecuada y de distribución con las necesarias redes capilares que extienden el fruto dorado de los huertos levantinos por las zonas de posible absorción, limitada la organización vendedora a las cuatro o cinco grandes capitales.

Hasta ahora, el mercado interior, normalmente, no absorbía más del 20 por 100 de la producción total. En 1932 al 33, variaba de 8 al 12 por 100 este porcentaje. Ahora se quiere que pase al 80 por 100.

El problema en aquellos años de crisis también de exportación, era de doble: primero, dificultades de organización y de transporte, y después, carestía de la naranja en cuanto absorbía cierto kilometraje. Cuando con motivo de la Conferencia de Ottawa, la naranja española fué gravada con un derecho diferencial en beneficio de la naranja sudáfrica también hubo de buscar en el consumo interior una ampliación de sus posibilidades de absorción. La carestía era un freno. Y ni transportando gratis la naranja se conseguía abaratarla para hacerla asequible al consumidor humilde: que es donde reside la posibilidad de crecimiento del consumo.

Ahora, la situación mercurial de la naranja es más favorable. El poder de compra es muy crecido, aunquetambién creció mucho el precio del rico fruto.

La solución por el lado industrial no puede venir. En primer lugar porque convertir en zumos toda la naranja es como querer llenar el tonel de los Donaires. En segundo, porque esa industria de zumos y jugos ya está atendida ahora con aquel fruto que no encuentra clasificación para ser vendido por su aspecto, característica esencial en este fruto que tanto se paga por la prestancia de su color, su brillo y su limpieza.

Catorce millones de jornales se lleva el naranjo. Son los que es necesario salvar. La naranja tiene también, es preciso no olvidarlo, este aspecto social, junto al rentístico, de venderla a tal precio que pague preparación y cultivo.

EL SEPTIMO CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

SE FILMARA EL ACTO INAUGURAL EN EL QUE HABLARA EL CAMARADA MORA FIGUEROA

Un nuevo sentido de la política

La nueva Europa abre sus esperanzas a un nuevo sentido político, es decir a una política cultural. Antes, cualquier arribista venido del más insignificante rincón pueblerino, por fuera de su astucia, de su habilidad o de su temperamento intrigante tenía acceso a aquella política, para la que únicamente se necesitaba intrepidez y valentía. Todo esto parece, por fortuna, que ha desaparecido. La política moderna ha de tener, antes que nada, base cultural, y ésta no se adquiere en los Comités provincianos ni en las organizaciones partidistas. Esta tiene que ser fruto de largas horas de meditación y de estudio, durante las que los problemas vivos de cada nación salgan a la superficie con soluciones de acuerdo con la opinión pública y con el bienestar del Estado. La nueva Europa que saldrá de las angustias de la actual guerra, no tiene otro remedio que descansar sobre esta política cultural, que representará la más lozana consecuencia de tanto sacrificio como se ha llevado a cabo. Si la política continuara siendo lo que es hoy en los Estados democráticos, el mundo continuaría, o por lo menos Europa, en esta situación de terrible inquietud a la que ha venido por las influencias de agiotistas y capitalistas que han sumido, a casi la tierra entera, en un mar de lágrimas por sacar a flote todo su industrialismo puesto al servicio de judíos y masones. Una buena cultura es la base de una comprensión, y todo hombre comprensivo sólo puede estar al servicio de su Patria para alejar de tantos conflictos como han provocado los que sólo aspiraban a su medro personal.

Para hacer política nacional es preciso una formación espiritual superior, como la inspirada en los altos ideales de Dios y Patria, cuya primera norma es la generosidad en el sacrificio incluso de la vida. Y de esto tenemos el ejemplo, en España, de los que la arribaban mejor por medio de un nuevo orden político y alcanzaron el laurel de los héroes o la palma de los mártires. La mayor parte de los sacrificados en ansias de un futuro mejor eran hombres con selectísima preparación cultural.

LA CORUÑA.—La Jefatura Provincial del Movimiento y la Delegación Provincial de la Sección Femenina están ultimando los detalles de organización del VII Consejo Nacional de la Sección Femenina, que se celebrará en Santiago de Compostela. Ya ha sido hecho público, por la Jefatura Provincial, el programa definitivo de los actos que se celebrarán. Con objeto de filmar la sesión inaugural, ha llegado hoy a La Coruña un equipo de cine del noticiario nacional NO-DO, que esta noche seguirá su viaje a Santiago. Mañana es esperado el Vicesecretario General del Movimiento, camarada Mora Figueroa. Después de proceder a la apertura del Consejo y pronunciar el discurso inaugural, el camarada Mora Figueroa regresará a La Coruña para imponer la Medalla de la Vieja Guardia a un grupo de falangistas coruñeses. Este acto se verificará el domingo, y es el primero de este tipo que tiene lugar en La Coruña. La imposición se celebrará en la Casa de la Falange.—(Cifra).

Comienzan a llegar representaciones para el Consejo

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—La Jefatura Comarcal del Movimiento ultima los preparativos del VII Consejo Nacional de la Sección Femenina. En los trabajos rivalizan en entusiasmo el Alcalde y las jerarquías locales. Hoy han empezado a llegar representaciones nacionales para dicho Consejo. De toda Galicia se encuentran ya en Santiago delegadas y regidoras. Esta tarde llegaron en tren 50 camaradas delegadas de diferentes puntos de España. En la estación fueron recibidas por el Secretario Comarcal del Movimiento, Jefe del Distrito Universitario, Delegada de la Sección Femenina, Jefe de la Milicia Universitaria y otras jerarquías. En automóvil se dirigieron al hotel Compostela, donde fueron cumplimentadas por el Alcalde y otras autoridades.

Ante el hotel se levantan mástiles con las banderas nacionales y del Movimiento. En el trayecto que media desde la estación hasta la avenida del General Mola, flamean también banderas y gallardetes con los colores nacionales y del Movimiento.

Entre las jerarquías nacionales de la Sección Femenina que se encuen-

tran en esta ciudad figuran la Regidora Nacional del S. E. U., camarada María Victoria Eiroa, y la camarada María de los Dolores Galbarriato. Las camaradas de la Sección Femenina llegadas, después de descansar unos minutos, se dedicaron a pasear por las calles compostelanas.

En el Salón del Artesanado del Colegio de Fonseca, donde van a celebrarse las sesiones del Consejo, se procede a la colocación de artísticas colgaduras y tapices que ha cedido para este fin el Cabildo catedralicio. La Catedral ha ofrecido también dos artísticos y valiosos crucifijos de marfil, para ser colocados uno en el salón de sesiones y otro en el despacho que se instalará para la Delegada Nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera. La misma Corporación eclesiástica se dispone, por su parte, a rodear de la mayor solemnidad la visita que el sábado harán las jerarquías a la catedral para ga-

nar el jubileo del Año Santo. Oirán misa en el altar mayor, que será oficiada por un canónigo doctoral. Funcionarán las chirimías y el «botafumeiro». Terminado el acto de la catedral irán a cumplimentar al arzobispo. La sesión inaugural de las tareas del Consejo se celebrará en el paraninfo de la Universidad. Todos los actos serán radiados desde la emisora local.—(Cifra).

Sale para Santiago Pilar Primo de Rivera

Para asistir al VII Consejo Nacional de la Sección Femenina, que se celebrará en Santiago de Compostela desde el 16 al 25 de enero, salieron de Madrid en el día de ayer la Delegada Nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, acompañada de la Secretaria Nacional camarada Sira Manteola y otras jerarquías de la Falange Femenina.

El día anterior, marcharon hacia la misma ciudad gallega, diversas Regidoras Centrales y Jefes de Servicio, que tomarán parte en el VII Consejo Nacional.

Roosevelt ha ordenado que desde ahora se dé preferencia a Rusia para la expedición de material

Las pérdidas soviéticas en hombres son de extraordinaria importancia

LA LUCHA EN RUSIA. Así la contempla Alemania por medio del redactor militar de la D. N. B. Este competente crítico insiste sobre el hecho de que la campaña invernal en el Este está caracterizada por los contrastes alemanes y aliados, de la misma importancia que la propia ofensiva soviética. La táctica practicada por el Alto Estado Mayor alemán frente a la ofensiva soviética, principalmente en el sector sur del frente, ha restado confianza al enemigo, actitud que los jefes alemanes declaran, en sus conversaciones, justificadas. El carácter incoherente de la visión del enemigo resalta por el hecho de que ciertas oficinas de información enemigas citan ya a Odesa como objetivo posible. En los medios militares de la capital del Reich se estima como sintomático estas designaciones. Sin duda, la defensa tenaz y encarnizada de las tropas alemanas es la causa de que los soviets no hayan alcanzado los fines que habían anunciado, así como la curva ascendente de las pérdidas de tanques de los soviets, que es sorprendente.

Locutores yanquis acusados de traición

WASHINGTON.—El departamento de Justicia anuncia que serán juzgados por delito de traición, por actuar de locutores de radio en emisoras de Italia y Alemania, seis ciudadanos norteamericanos, cuyos nombres son: Fred Kaitenbach, Elsa Pound, Constance Droexel, James Anderson, Robert Best y Douglas Chandler.—EFE.

La señora de Roosevelt juzga inconveniente hablar de paz

NUEVA YORK.—La señora de Roosevelt ha dicho en una reunión celebrada en la Columbia University que «ella es opuesta a que ahora se hable de paz, y principalmente del mundo de la postguerra. Ahora lo importante—añadió—es ganar la guerra; y sin ganarla, discutir de paz provocaría diferencia entre los aliados, especialmente entre los Estados Unidos e Inglaterra, que, sin duda, poseen distinta concepción del mundo futuro».—EFE.

En el periodo del 20 al 30 de noviembre, de 80 a 90 tanques soviéticos por día fueron destruidos, y del 1 al 10 de diciembre, alcanza la cifra de 113 por día, y a partir del 11 de diciembre alcanza a 130 por día. Y esto es una sangría sensible del material de guerra más importante, que parece ser provocada sistemáticamente por el mando alemán.

LOS MILITARES ALEMANES insistían que el principal objetivo del mando alemán no es conquistar enormes espacios sino que después de haber conquistado las regiones complementarias necesarias a Europa, obligar a la máquina militar bolchevique a que, en tanto sea una amenaza constante para toda construcción pacífica de Europa, a abandonar el terreno de una vez.

Es preciso destacar que el invierno ha sido siempre para el mando alemán la época del reposo creador, con vistas al potencial de guerra en general y a los planes que se han de establecer en particular. Se comprende que en este tiempo la atención mundial se concentre sobre las pocas cosas de las que da conocimiento Alemania. Por esta razón, los últimos informes del Alto Mando alemán que subrayan, en cierto sentido, la resistencia creciente alemana, no sorprenden. Nuevas reservas—termina el redactor de la D. N. B.—han sido enviadas a los puntos del frente del Este que son considerados como decisivos, y el resultado obtenido por estos refuerzos no será visible hasta que no sea llegada la hora.

COMO LA VE TOKIO. En cualquier momento puede derrumbarse el Ejército rojo, según afirma hoy el periódico «Asahi Shimbun», que publica un artículo muy documentado sobre la situación en el frente oriental.

Dice que todos los síntomas e indicios permiten reconocer que ha disminuido la capacidad ofensiva y defensiva de los soviets. Los grandes éxitos logrados por el Ejército alemán en las dos campañas de verano han debilitado de

un modo tan creciente al Ejército rojo, que existen pruebas inequívocas de agotamiento. Los soviets reservaron para el invierno algunas fuerzas y material, con lo cual esperaban asestar un golpe a los alemanes. Y sin embargo, el Ejército del Reich ha logrado contrarrestar el ataque soviético. Paulatinamente la fuerza ofensiva del Ejército rojo aflaja de un modo visible y la brillante estrategia alemana de la defensa elástica ha tenido por resultado que las formaciones soviéticas, que a costa de tantos sacrificios fueron reservadas para la campaña invernal, están desapareciendo.

La pérdida de posiciones estratégicas fundamentales en el orden militar y económico y el quebranto durísimo que causan los alemanes a los rusos, son elemento indudable que ejercerán amplia influencia en el desarrollo de los acontecimientos y en los combates decisivos de la primavera próxima.

COMO LA VEMOS NOSOTROS.

Hay que desentendarse de una vez para siempre. Lo importante de esta guerra está en Rusia a la que hay que vencer a toda costa por el grandísimo peligro en que se vería todo el continente europeo de resultados de una victoria de esos elementos podridos en el alma. Nosotros no beligeramos así lo vemos con toda claridad. Es una pena muy grande que el bando contrario al Tripartito, en su afán de vencerle, ayude al enemigo uno de la civilización cristiana. Delante de nosotros tenemos un telegrama de Washington en el cual Iches, secretario del Interior, ha declarado que había recibido una comunicación del mismo Roosevelt para que «desde ahora se dé preferencia a Rusia en las expediciones de material».

ESTA PREFERENCIA confirma en todas sus partes este otro telegrama que copiado a la letra dice así: «Las pérdidas soviéticas en hombres sufridas en los ataques en masa, empiezan a tener para los bolcheviques las mismas desastrosas consecuencias que sus pérdidas en tanques, aviones y otro material de guerra. En una ofensiva emprendida en las rudas condiciones del invierno, la fuerza de las circunstancias inflige al asaltante, pérdidas más elevadas que las operaciones de»

defensivas lanzadas en estaciones más clementes. Las tropas concentradas para un ataque, sin abrigo o al abrigo de bosques, están expuestas durante largas horas a temperaturas de treinta grados bajo cero, lo que ocasiona importantes pérdidas sin necesidad de que sea disparado ni un solo tiro. Por el contrario el atacante ocupa posiciones fuertemente organizadas, con medios de abastecimiento y comunicación que le permiten transportar a la retaguardia a sus heridos y a sus enfermos. Los heridos del asaltante han de quedar expuestos, a menudo durante horas, en los campos de minas o con peligro de morir congelados en el campo o a lo largo de transportes interminables con medidas sanitarias insuficientes.

APARTE DE ESTO los soviets experimentan subidísimas pérdidas por el tiro de las ametralladoras germanas sobre las espesas oleadas de soldados soviéticos. La necesidad de hombres es tal que ya en las últimas operaciones han sido capturados bastantes prisioneros entre los 16 y 17 años. Se confirma así la afirmación hecha anteriormente de las dificultades que experimentan los soviets para enviar al frente a los refuerzos necesarios, por lo que se han visto obligados a llamar a filas a los rusos nacidos en los años 1925 y 1926. Es también muy significativo que en la región del curso medio del Don, principalmente, se ha señalado la presencia de tropas siberianas pertenecientes al ejército de la extrema Asia.

NOTICIAS DEL DIA. Casi completamente han cesado los ataques soviéticos en el Cáucaso occidental, en el gran recodo del Don y en casi todo el sector central, con la excepción de la región de Veliki-Luki, comunica la Oficina Internacional de Información.

En Veliki-Luki, un grupo alemán ha logrado avanzar ligeramente y ha rechazado todas las tentativas enemigas de avance por el flanco. Los bolcheviques se encontraron dentro de sus propios campos de minas y sufrieron elevadas pérdidas. La lucha por el punto de apoyo de Veliki-Luki continuó ayer con el mismo encarnizamiento. Los ocupantes fueron sostenidos eficazmente por los aviones de batalla y los bombarderos, que atacaron en vuelos rasantes a la artillería bolchevique, que sufrió elevadas pérdidas.

En Estados Unidos serán racionadas las patatas

Hablar de paz podría provocar diferencias entre ESTADOS UNIDOS e INGLATERRA

El racionamiento en Estados Unidos

WASHINGTON.—El consumo de patatas será racionado próximamente en los Estados Unidos, según se anuncia en los medios oficiales, ya que las existencias de ese nutritivo tubérculo son muy escasas. Se anuncia también que por escasez de carne de cerdo, las sabrosas salsichas yanquis dejarán de fabricarse, produciéndose otras, a base de sustitutos, que se llamarán «salsichas de la victoria».

Los humoristas yanquis dicen que estas salsichas contendrán «menos carne y más patriotismo».—EFE.

Amenaza la incautación de minas de antracita

WASHINGTON.—Ickes, secretario del Interior, ha declarado que se prevé la posibilidad de que el Gobierno tome posesión de las minas de antracita norteamericanas. Esta determinación se haría necesaria si la huelga, que dura desde hace quince días, no concluye, ya que se ha ocasionado la pérdida de medio millón de toneladas, pues la producción diaria ascendía a 40.000 toneladas. Ickes recordó que el Gobierno se incautó de una fábrica y la devolvió a su dirección cuando las divergencias fueron allanadas.—EFE.

CIERRE EL PASO A LAS ANGINAS FORMONAL

Departamentos oficiales

Jefatura Agronómica de Avila

Instrucciones para la realización de barbechos y siembras

El ilustrísimo señor director general de Agricultura me comunica lo siguiente en relación con la Orden del Ministerio de Agricultura de fecha 25 de diciembre publicada en B. O. de la provincia del día 12 del actual:

Normas para el mejor cumplimiento de lo que se dispone en la Orden Ministerial de 23 de diciembre de 1942, sobre intensificación de barbechos y siembras.

1.º Las Jefaturas Agronómicas tan pronto como reciban las presentes instrucciones, requerirán a todas las Juntas Locales Agrícolas de su provincia, para que, si ya no lo hubieran hecho con anterioridad, formulen y remitan los planes de barbechera a que se refiere la Ley de 5 de noviembre de 1940, en un plazo inferior a diez días, conminándolas en caso de incumplimiento con las sanciones previstas en el artículo 2.º de dicha Ley.

2.º Para la inmediata ejecución de las labores fijadas en estos planes y en los ya aprobados en años anteriores que debe prorrogarse, las Juntas Agrícolas notificarán o recordarán a los cultivadores directos, en comunicación personal, la obligación en que se encuentran de dar comienzo a las labores de barbecho antes del 20 de enero, en las tierras aptas para el cultivo de leguminosas de primavera, y antes del 25 de enero en las que hayan de dejarse de barbecho en blanco; la primera labor de arar habrá de terminarse en todos los casos antes del 20 de marzo.

3.º Independientemente de estas notificaciones personales, las Jefaturas Agronómicas ordenarán, por nota que habrá de publicar en la prensa y B. O. de la provincia, que todos los cultivadores incluso los de fincas cuyo plan de labores no haya sido fijado por la Junta Local Agrícola, vienen obligados a realizar en las suyas los barbechos, en la extensión y con la intensidad que marca la Ley.

4.º Con el fin de que las Jefaturas Agronómicas y principalmente la Inspección, conozcan con regularidad el cumplimiento o incumplimiento por parte de los cultivadores, de los planes ordenados, las Juntas locales agrícolas deberán remitir un parte mensual los días 15 de cada mes a partir del 15 de febrero, en el que se hará constar los siguientes extremos para todas las fincas incluidas en el plan general de labores nombre de la finca, nombre del propietario o cultivador, extensión a barbechar y extensión barbechada, referido este último dato a la fecha del parte.

5.º Para la elaboración de estos partes, así como para la ejecución de los planes de labores, las Jefaturas Agronómicas deberán instruir convenientemente a las Juntas Locales Agrícolas.

6.º Para cumplimentar lo que establece el apartado 2.º del artículo 1.º de la Ley de 5 de Noviembre de 1940, las Juntas Agrícolas cuidarán igualmente la ejecución de las labores de escarda en cada localidad, según uso y costumbre de buen labrador, concediéndose un plazo que deberá comenzar el día 15 de febrero y terminará el 30 de mayo, según los cultivos y estado de desarrollo de los mismos.

En virtud de dichas órdenes se requiere a todas las Juntas Agrícolas para que formulen los planes de barbechera en un plazo inferior a 10 días, y caso de que no sea remitido incurrirán en las sanciones previstas en el artículo 2.º de la Ley de 5 de noviembre de 1940, publicada en B. O. de la provincia del día 18 del mismo mes.

De acuerdo con el artículo 4.º de la Ley citada deberá considerarse apta para barbechar toda finca que

lo hubiera sido alguna vez desde el año 1900, aunque en los últimos años no hubiese sido objeto de labores de barbecho. En casos justificadísimos de cambio de cultivo por roturaciones arbitrarias o que con las nuevas roturaciones pudieran producirse daños importantes, por corrimiento de tierra o perjuicios en otras zonas, esta Jefatura ordenará lo que en justicia juzgue más conveniente.

Las superficies que deben barbecharse con las indicadas en el referido artículo 4.º, teniendo muy en cuenta que en aquellas zonas que no se barbechan a dos hojas deberán incrementarse la superficie en la proporción ordenada en el apartado b) del mismo artículo de la ley.

La cantidad y calidad de las labores de cada predio lo serán según uso y costumbre de buen labrador, considerándose como no realizadas e incursas por tanto en penalidad, los que no cumplan las anteriores condiciones.

Los planes aprobados por la Junta, y sin esperar el dictamen de esta Jefatura serán puestos en práctica sin demora por los cultivadores directos, sin perjuicio de que en caso de disconformidad puedan ser impug-

¿CAMBIAMOS?

Era un día de sol. Venía de la capital orgullosa de haber hecho perfectamente un encargo de gran dificultad. Mi amiga me dijo la compra un frasquito de esencia, autorizándome para no reparar en el precio, lo quería para el día siguiente. Mi gran apuro era satisfacer sus deseos sin ser engañado; pregunté, consulté, hice comparar y me decidí por cosa inmejorable. Me costó cuarenta pesetas y algunos céntimos, en la vuelta que me dieron venían dos piezas de diez céntimos, que metí en mi bolsillo inconscientemente.

El tren me dejó en mi pueblecito llamado Monsalpe, sus habitantes hacían fiesta y en la plaza se veían algunos puestos de baratijas y dulces. No sé por qué atraída por esto, estilo mosca, me paré delante de uno de ellos, pero no sentía necesidad de tomar nada. Ya me retiraba cuando me llamó la atención un diálogo infantil dicho por dos voces de aquellas que la Naturaleza se muestra avara: ¡Mira almendra! ¡turrón! allí está lo más rico, decía el niño, y señalaba uno de los departamentos de la mesa. La niña abrió una caja que contenía algunas monedas de 0'10 pesetas y preguntó: ¿Las gastamos? en esto el confitero figurando echar mano a una de las pesas les amenazó diciendo: ¡Largo de aquí! se retiraron continuando su diálogo; sólo me faltan 0'20 pesetas para la leche; está peor ¿no lo sabes? tengo aquí una cosa... parece que nadie se acuerda de darnos algo y madre enferma y sin tomar nada. Los dos se pusieron tristes.

Un escalofrío pasó por mi cuerpo como una corriente eléctrica. Rebusqué en mis bolsos y solo encontré los 0'20 pesetas. Lo repartí a los niños. ¿Fue por bondad? ¿Fue por desear las dos apesetosas piezas que me estorbaron desde el primer momento? Sin aguardar más y sin dar las gracias siquiera echaron a andar; no vi más.

Después en la tranquilidad de mi pueblo pensé: Gasté cuarenta pesetas para viciar la atmósfera de un olor agradable y de veinte céntimos a unos infelices para comprar leche a su madre enferma.

Unos céntimos para la necesidad y la indigencia y duros para el despilfarro y la satisfacción de las más bajas necesidades. ¿El lujo da alimento al pobre? Hay lujos de lujos; el lujo de un observatorio es neces-

nados ante esta Jefatura Agronómica que resolverá en definitiva.

Por correo se han remitido instrucciones a todas las Juntas Agrícolas para la elaboración de los partes, así como a la ejecución de los planes y labores.

El ingeniero jefe, José Pasual.

Tesorería de Hacienda Pago de la Patente Nacional de Circulación de Auto- móviles ANUNCIO

Se hace saber a los contribuyentes por Patente Nacional de Circulación de Automóviles, que el plazo en período voluntario para la adquisición de esta Patente, correspondiente al próximo semestre de 1943, será del 16 al 31 del actual mes de enero inclusive, advirtiéndoles, de que si dejan transcurrir dicho plazo sin satisfacerla, incurrirán en apremio con el recargo del 20 por 100, que se reducirá al 10 si realizan el pago en el interregno de tiempo que media del 6 al 15 de febrero próximo.

También se les advierte que la adquisición de esta Patente ha de hacerse precisamente por los contribuyentes en las Oficinas recaudatorias de las Zonas de la provincia, ya que este importe no se cobra a domicilio.

El tesoro de Hacienda, Cándido Belmonte.

¡FAMILIAS NUMEROSAS!

Dos premios, de cinco mil pesetas cada uno, otorgará la Caja Nacional de Subsidios Familiares a las dos familias más prolíficas de toda España y cien mil pesetas entre las dos familias más numerosas de cada provincia española. Solicitado en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares. En Avila, Reyes Católicos número 15.

¡Señorita! Hágase en 15 días, por correspondencia MANICURA o MAQUILLADORA. Profesiones distinguidísimas de grandes rendimientos. Programa; DOS pesetas. Pídale enviando importe a

Centro de Enseñanza
Apartado 100. ELDA

APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado

Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

Alonso y Reig
Duque de Alba, 6. Teléfono 309
AVILA

CONTABILIDAD PARTIDA DOBLE

en tres meses por correspondencia. Curso con libros 75 pesetas. El mejor y más rápido sistema.

Programa: DOS PESETAS. Pídale enviando importe a CENTRO DE ENSEÑANZA (legalmente autorizado). Apartado 100. ELDA.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

sario, pero el olor agradabilísimo de la esencia, no.

¡Cuánto esfuerzo convertido en olor! ¿Y qué sería el mundo si lo que se consume en olor se consumiera en hacer obras de caridad?

Para el lujo talegas, para la caridad veinte céntimos. Cambiemos.
Tomasa Diaz.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes Delegación Provincial Circular n.º 3 Precios de lejías

Fijado en el «Boletín Oficial del Estado» del día 16 de diciembre próximo pasado el precio para toda España de las lejías, y encomendada a las Juntas provinciales de Precios la misión de fijar el precio único en cada provincia, a partir de la publicación de la presente regirán en esta provincia los siguientes:

Precios en localidades con fábrica:

Lejía concentrada, 0,65 pesetas litro.

Lejía diluida, 0,50.

Precios en localidades sin fábrica:

Lejía concentrada, 0,70 pesetas litro.

Lejía diluida, 0,55.

Los anteriores precios sólo podrán ser aumentados en 0,55 y 0,45 pesetas en concepto de envases de vidrio extraclaro y mixto respectivamente, debiendo entregar al público dicho recargo a la devolución de los mismos.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

RAIZ DE BERCEO

Compro y pago los mejores precios. Mariano Yagüe, en Sanchidrián.

Frente de Juventudes Femenino

SECCION DE APRENDICES

Con motivo de cumplimentar la Ley del 6 de Diciembre de 1940, se pasarán por esta Regiduría provincial (sita en Tostado, 3) sin excusa ni pretexto alguno, todas las obreras y sirvientas comprendidas entre los 14 y 17 años, estén o no afiliadas al Frente de Juventudes, en el plazo máximo de 15 días a partir de la fecha de su publicación.

La falta de asistencia será sancionada con dos días de haber que abonarán los patronos a dicha Regiduría.

Obreras comprendidas en la edad de 14 a 17 años no dejéis de pasar por nuestras oficinas del Frente de Juventudes Femenino (sita en Tostado, 3) que se os informará sobre los Talleres-Escuela de Iniciación Profesional para que podáis asistir. Jóvenes de 14 a 17 años el Frente de Juventudes Femenino os ofrece un porvenir en los talleres de escuela de iniciación profesional de su propiedad.

La Jefe de la Sección de Aprendizices.

Torrón FOTOGRAFO

Estrada 7.-AVILA

Instalaciones Eléctricas

Taller de reparaciones eléctricas

Calle ESTRADA n.º 2

Reparación de motores y maquinaria eléctrica.

Resistencias de planchas, cazos estufas y braseros eléctricos.

Timbres antiparasitos. Timbres de alarma.

Montaje y reparación de aparatos Radioreceptores.

En nuestro taller encontrará toda clase de material eléctrico.

Facilitamos a quien lo solicite presupuestos de instalaciones gratuitamente.

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

JOVEN... "el cine emotivo"

¡Ah, el cine! ¡Cuanto nos agrada! A ti, al otro, al de mas allá y... a mí ¿por qué no?

Cuán gustosamente damos unas pesetas por presenciar el desarrollo de una película. Antes de ir, estamos contando los minutos de llegada la hora. Ansiamos que empiece, y con los ojos fijos en la pantalla vamos viendo los fotogramas rápidos que se suceden, poniendo una nota de sed, por ellos, en nuestro corazón.

Y... siguen pasando escenas. Será aquella de grandeza y lujo asiático. O el desparpajo del galán en la situación aquella. Quizá el ambiente empalagoso y de un subido erotismo en aquel no menos versallesco jardín... Pasan los metros de cinta. La emoción, y el anhelo por el desenlace de la aventura embarazosa de la joven artista... Por fin el triunfo y la recompensa que todos esperábamos. Final de la película.

Salimos contentos y comentando la proyección. Damos nuestros pareceres. Discutimos la realización o el argumento y... hasta la técnica. Y... ¿nos hemos fijado en los perjuicios de ella?

Quizá. Las más no. Pero, como verdaderos influenciados por esta necesidad moderna—más bien modernizada por nosotros—de asistir a estos salones cinematográficos, sin reparar en ningún perjuicio (dejemos la parte de bonanza que pueda existir o no, para otro lugar) que causan tantos males.

Trabajo domicilio. Pueden ganar 15-40 diarias. Proporciono material. Compro producción. INDUSTRIAS PRACTICAS. Conde Peñalver, 30. Madrid.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Un enfermo con vista

Un célebre médico de enfermedades del corazón cobraba por la primera consulta doscientas pesetas y cincuenta por cada una de las siguientes. Un enfermo que no tenía ganas de pagar las doscientas pesetas, tuvo la idea de comenzar por la segunda visita para lo cual un día entró en el gabinete del doctor y con un tono condescendiente y resuelto le saludó:

—¡Doctor, ya estoy otra vez aquí!

—¡Muy bien, desdúcese!

Después de un condescendiente examen el médico dijo:

—Eso va muy bien. Continúe con la misma medicina que le receté la última vez.

¡Español!

El Estado Nacionalindustrialista honra a tradicional moralidad de la familia española.

Los Premios a la Natalidad que distribuye anualmente la Caja Nacional de Subsidios Familiares enaltecen su prolijidad.

BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria n.º 1.492

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

Tú, tan bien como yo, sabes que muchísimas veces has ido al cine completamente tranquilo. Te sentaste en la butaca. Comenzó el desarrollo de la película. Y antes, totalmente en sosiego, va trocándose ahora en un rápido nerviosismo. Pues la película, con partes emocionantes para atraer la atención del espectador—ya que si éstas no existieran no tendría aceptación—, estás pendiente de su desenlace (¿no te ocurre lo mismo cuando lees una novela policiaca?) Y si este nerviosismo se patentiza en un movimiento de intranquilidad en la butaca. ¿No es verdad esto?... ¿De muchos no aplaudimos frenéticamente cuando «gana el bueno»? o ¿no advertía el de más allá, a grandes voces, al artista que iba a entrar en la habitación que le esperaban los contrarios para capturarle?... Esto es una demostración, de que causa interés y consigo un nerviosismo, la cinta proyectada...

Se dan las luces y las caras se han teñido de un ligero carmin. ¿Por qué?... ¿el calor? Quizá, pero más que eso, ha sido el desarrollo del celuloide... Esta es la realidad. Vas al cine y tienes que ver todos los fotogramas que se suceden. Y aquel de una viveza real (sin discutir la moralidad) se graba en tu mente. Termina el espectáculo y sales nervioso. Recuerdas aún aquella escena de una descarnada realidad... Y volverá tantas veces más a tu pensamiento, aquel apasionado momento cinematográfico.

¿Crees que no ha trabajado tu organismo, en apariencias descansando? Sí. Y mucho. Tu respiración brusca, acelerada, lo denota.

¡Cuántas veces después te saltará en el pensamiento el recuerdo de aquella escena que se grabó reciamente! Y estos casos son múltiples. En la actualidad autoridades médicas, dedicadas al estudio de estas alteraciones, afirman rotundamente los diversos males físicos que las películas traen consigo.

No ha mucho que un amigo me contaba: «hace bastantes años que vi la película «Drácula» y no he podido olvidarla... Cuántas veces había soñado con los «vampiros» y aquellas figuras estultas, tan impresionantes.

Sin discusión alguna, hemos de afirmar todas las consecuencias de una película demasiado emotiva. Creo que con pensar detenidamente sobre aquella o esta cinta vista por nosotros, la conclusión de esto es categórica y definitiva.

EFEGEA.

MOLINERIA

Limpias, Despuntadoras, Satinadoras, Deschadoras, Elevadores, Roscas, Cernedores, Clasificadores, Aspiradores.

REPARACIONES Y REFORMAS DE FÁBRICAS Y MOLINOS DE HARINAS

CASA ANEGON
Conde Don Ramón 8. Teléf. 2154.
SALAMANCA

Fracaso en TUNEZ de ataques anglo-sajones

Partes Oficiales

Gran Cuartel General del Führer. 14.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Libia, los aviones alemanes e italianos han derribado once aparatos enemigos en combate aéreo. La D. C. A. del eje, por su parte, ha derribado otros tres. Hemos perdido dos aviones.

Han sido rechazados los reiterados ataques enemigos en Túnez. Nuestras fuerzas aéreas han diezmado las columnas enemigas de refuerzo y los puntos de concentración de tropas y material. Han sido ocasionadas sensibles destrucciones en las bases aéreas enemigas.—EFE.

ROMA, 14.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

«Los aviones de los bandos han desarrollado gran actividad en Libia ayer, a pesar de las tempestades de arena. Once aviones enemigos han sido derribados por los cazas del Eje en diversos encuentros aéreos. Nuestro 4.º regimiento aéreo ha derribado dos cuatrimotores enemigos, logrando así su 51 victoria. Otros tres aparatos enemigos fueron derribados por la D. C. A. alemana e italiana.

Los bombardeos aéreos enemigos de localidades habitadas han ocasionado víctimas entre la población civil. Los daños no son graves.

En Túnez han fracasado los reiterados ataques enemigos realizados con apoyo de tanques, varios de los cuales han sido destruidos. Nuestras escuadrillas han atacado en oleadas sucesivas los caminos de aprovisionamiento del enemigo y las concentraciones de tropas y material. Diez camiones ingleses han sido incendiados. El puerto de Argel y sus instalaciones han sido intensamente bombardeadas por los aviones italianos.

Uno de nuestros aparatos, dado por desaparecido en el comunicado del día 12 del corriente, ha regresado a su base.—EFE.

EL CAIRO, 14.—Comunicado conjunto del Cuartel General británico del Oriente Medio:

«Nada que señalar referente a nuestras fuerzas de tierra.

Nuestros bombarderos ligeros han efectuado ataques contra las posiciones avanzadas del enemigo. En el curso de un combate aéreo fueron derribados por lo menos cuatro aparatos «Messer-Schmitt 109» y otros varios averiados. Nuestros cazas atacaron, asimismo con éxito, un aeródromo avanzado enemigo.

Combustible de muchas calorías. Cáscara de piñón

Utilizable para toda clase de cocinas y estufas. 0,30 kilo sobre estación Velayos, sin envase (más barato que la paja).

Casa HIDALGO VELAYOS (AVILA)

Ganará de veinte a treinta pesetas diarias en su propio domicilio en trabajo sencillo. Dirigirse a **INDUSTRIAS FACILES** Avenida José Antonio, 38, 3.º VALENCIA.

Sub-director profesional seguros diversos, con fianza, desea compañía con cartera en esta provincia. Excelente retribución. Apartado 12.048. MADRID

MOTORES y Transformadores Precios especiales para revendedores. Apartado 758. BILBAO.

Las operaciones aéreas enemigas tuvieron especialmente carácter defensivo. Nuestros aviones atacaron con intensidad los aeródromos adversarios y los transportes por carretera en Túnez y Libia fueron intensamente atacados con fuego de ametralladora por nuestros aviones.

Otros bombarderos aliados atacaron Susa, donde fué alcanzado de lleno un mercante de tonelaje medio.

Ocho de nuestros aviones no han regresado de las operaciones de gran extensión e intensidad realizadas ayer.—EFE.

EL CAMPO y los mercados nacionales

Impresión de CERES.

Enero ha comenzado bien para el campo, porque no se han padecido inclemencias en estos días que llevamos de año nuevo pues son fechas en las que suelen darse las más bajas temperaturas. Y como dicen que «el mal año entra nadando» y que «año de nieves, año de bienes»; nosotros no sabemos como orientar en plan de augurios a los supersticiosos en el caso actuante del tranquilo comienzo de 1943.

Cierto que en algunas provincias hubo lloviznas que no llegaron a ser lluvias francas; y en Castilla nevó algo, pero muy poco; y en otros sitios hubo nieblas y calma con ligera brisa Norte. Por lo tanto para los que creen en cuentos de miedo, el año se anuncia ni totalmente bueno, porque alguna llovizna cayó; ni muy venturoso, porque la nieve se redujo a una chispita, poco más.

El invierno no puede ir mejor, tiempo propio de la estación, pero sin mostrarse ni húmedo en extremo, ni totalmente seco; y si de algo ha pecado en algunas regiones es de corto en agua, aunque en Castilla y todo el Centro, va con muy buen tempero. Los hielos son buenos, pero no excesivos. Es decir, que si tuviéramos lo que el campo necesita, hay cimientos para hacerse una cosecha de las grandes. Pero ni la nieve de los bienes futuros se tornará en abonos abundantes, ni tampoco las lluvias del mal año, que entra nadando, se muestra con mala cara para el porvenir del año que acaba de principiar.

Hoy por hoy, el campo presenta buen aspecto, porque todo ha nacido; la tierra tiene excelente tempero, casi excesivo, y aunque en algunas tierras no se hace nada por ahora, a causa de los hielos matutinos, sin embargo, se hace algo y sobre todo en preparación de la siembra de avenas y granos de primavera.

El ganado se defiende bien, sin gastar mucho pienso por la gran otoñada y buena invernada presente; la paridera ha comenzado y se ha generalizado sin novedad con tiempo favorable, y la saca de remolacha está terminándose.

La recolección aceitunera está en su momento álgido, y aun siendo corta la cosecha, hay alguna zona que ha librado menos mal; de todos modos es mediana la cosecha aceitunera.

El ganado se defiende bien, sin gastar mucho pienso por la gran otoñada y buena invernada presente; la paridera ha comenzado y se ha generalizado sin novedad con tiempo favorable, y la saca de remolacha está terminándose.

La recolección aceitunera está en su momento álgido, y aun siendo corta la cosecha, hay alguna zona que ha librado menos mal; de todos modos es mediana la cosecha aceitunera.

El ganado se defiende bien, sin gastar mucho pienso por la gran otoñada y buena invernada presente; la paridera ha comenzado y se ha generalizado sin novedad con tiempo favorable, y la saca de remolacha está terminándose.

Organización Nacional de Ciegos Delegación de Avila Reposo Municipal Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 14 de enero de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 013.

Premiados con 2'50 los números 113; 213; 313; 413; 513; 613; 713; 813; 913

Avila.—Tío y Enc. de Señal Martín

tera en España. Las naranjas también se están recogiendo con gran actividad en Levante.

Trigos.—Va llegando algún cargamento de la Argentina, con el ritmo lento, pero al parecer seguro, y que no falte. Trigo nacional algo ha entrado en las paneras del Servicio y fábricas, pero poco, porque las fiestas retraen mucho a salir de los pueblos y caseríos, pues cuando hielos se temen las madrugadas por si una mula se daña; y hoy al ganado mular hay que guardarle mucho, porque la reposición es punto menos que imposible, aunque haya cedido bastante la cotización exagerada que alcanzaran mulas y machos. Se calcula que en las paneras más frías de los centros de mayor producción, se han recibido próximamente la mitad de lo que se esperaba, pero aún no es tarde, y es de suponer que los retraídos vayan a entregar lo que les sobre antes de que comience a cotizarse en baja el trigo. Y, en efecto, estos días han aumentado algo las entradas.

Centeno.—Poco ha entrado, aunque algo se recogió en las paneras de zonas más centeneras, y se confirma la impresión que hemos adelantado de haberse sembrado mucho centeno, afortunadamente.

Harinas.—Las fábricas siguen trabajando el cambio en su mayor parte, pero ya es poco lo que se lleva a ellas, y los cupos se van entregando, no haciéndolo a las fábricas de difíciles accesos y dejándolas solamente con los cambios, que es poco trabajo para algunas. Las clases y rendimientos son buenos.

Salvados.—Quedan ya pocos, habiéndose dado destinos, y solamente algunos en determinadas fábricas de mal transporte, que se irán retirando poco a poco. La harina de Valladolid se ha tasado a 121,13 y el pan a 35 céntimos el de 150, 200 y 250 gramos.

Legumbres.—En algunas paneras han entrado bastantes garbanzos, alubias y lentejas ante la obligatoriedad anunciada y que terminó el día 20 del pasado, y parece que se están preparando adjudicaciones para todos ellos. En proporción a lo recogido, casi han sido lentejas las que más se han entregado; garbanzos, pocos, con relación a la zona cultivada. Y de alubias en las provincias cerealistas han entregado pocas. Claro es, que en alubias puede decirse que León es la provincia alubiera por excelencia. Pero allí, en esa provincia, de las buenas alubias blancas tipo Barco de Avila (la mayor parte de las que se vendían antes del Movimiento como del Barco, eran de la zona de La Bañeza y Veguellina, poniendo sacos impresos como del Barco, no habiendo diferencia entre unas y otras) van reduciendo la zona de cultivo de año en año; y es una verdadera pena que se carezca de una alubia tan formidable. Pues, efectivamente, en la pro-

vincia de León la última cosecha había cultivado 5.660 hectáreas, aproximadamente, y el año anterior se habían sembrado 6.739 hectáreas, cuya disminución de zona se debe exclusivamente al buen precio que consiguen por las patatas, cuyo cultivo es altamente remunerador en aquellas tierras de regadío excelentes. Pero si ha descendido la zona de cultivo en general, ha descendido mucho más en cuanto a variedades comestibles (blanca o de riñón y pinta garbanzada) absorbiendo la zona la judía garrafal para verdeo, debido al precio alto alcanzado en la campaña última, que estando intervenida por el Servicio hasta diciembre de 1941, se decretó su libertad después de haber comprado el 70 por 100 aquel organismo. Como la demanda era enorme para dichas alubias y se veía que no se iban a sembrar de las comestibles, se ha vuelto a intervenir desde el día 18 de noviembre. Esta variedad de verdeo se calculó que se habrían recogido 150 vagones sólo en la provincia de León, contra 50 a 70 que era lo normal. Las entradas de alubias normales puede calcularse que han entrado algo más de la mitad que el año pasado, en términos generales.

Granos de pienso.—A pesar de todo cuanto se hace, siguen los labradores sin llevar un grano de ningún pienso. Y es que todos han aumentado el número de cabezas de ganado y necesitan para sus casas.

Encarnizados combates en las Salomón

TOKIO, 14.—«El encarnizamiento de los combates en las islas Salomón aumenta de día en día, sobre todo debido a la superioridad aérea norteamericana», declara el diario nipón «Tokyo Asahi Shimbun», con referencia a la situación en el Pacífico.

«Los contingentes que oponen ambos contendientes, añade la in-

Gasógenos G. H. L.

Construidos por los Sres. Hijos de Lantero, S. L., Babao, y declarados de utilidad nacional. Grandes existencias en todos los modelos para turismos, camiones y motores de explosión de 8 a 100 HP.

Exposición: Carretera Nueva 20 22 y 24. Entrega y colocación rápidamente en Avila. Precios de competencia. Informará de los muchos instalados el representante

Carrero. San Millán, 4

Sánchez Prieto MEDICO Piel-Ventres-Siñis

CONSIGA UN BUEN EMPLEO bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de **CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA** claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO—APARTADO 1043—MADRID

Aumentan los combates en el archipiélago de SALOMON

GRAN NUMERO DE TROPAS CHINAS SE PASAN A NANKIN

CHUNG-KING, 14.—Han desembarcado en Indochina refuerzos japoneses para Birmania, según ha declarado el portavoz militar chino, quien añadió que los contingentes nipones alcanzan algunas veces cifras que se elevan a varios millares de hombres. Refiriéndose a las tropas japonesas que se encuentran en la región de Akyab, dijo que hace un mes los efectivos nipones en dicha región no eran superiores a los de un regimiento.—EFE.

Encarnizados combates en las Salomón

TOKIO, 14.—«El encarnizamiento de los combates en las islas Salomón aumenta de día en día, sobre todo debido a la superioridad aérea norteamericana», declara el diario nipón «Tokyo Asahi Shimbun», con referencia a la situación en el Pacífico.

«Los contingentes que oponen ambos contendientes, añade la in-

Gasógenos G. H. L.

Construidos por los Sres. Hijos de Lantero, S. L., Babao, y declarados de utilidad nacional. Grandes existencias en todos los modelos para turismos, camiones y motores de explosión de 8 a 100 HP.

Exposición: Carretera Nueva 20 22 y 24. Entrega y colocación rápidamente en Avila. Precios de competencia. Informará de los muchos instalados el representante

Carrero. San Millán, 4

Sánchez Prieto MEDICO Piel-Ventres-Siñis

CONSIGA UN BUEN EMPLEO bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de **CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA** claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO—APARTADO 1043—MADRID

formación, actúan con poderoso apoyo aéreo, y los norteamericanos se esfuerzan por destruir las bases japonesas y los transportes de mercancías de diverso género destinadas a los combatientes. Sin embargo, la aviación japonesa ha obtenido grandes éxitos.

El periódico termina declarando que el pueblo japonés no hará justicia a sus soldados si no concentra todos sus esfuerzos para forjar las armas necesarias para destruir a los ejércitos anglosajones y eliminar el peligro de una contraofensiva norteamericana en el Pacífico.—EFE.

Un gran contingente chino se pasa a las filas de Nankin

SHANGHAI, 14.—Se ha pasado con un gran contingente de tropas a las fuerzas de la China nacionalista el general chino Wang Kun-Tso, que hasta ahora combatió al servicio de Chang-Kai-Chek. En Nankin ha declarado dicho general que la población china sometida a Chang-Kai Chek ha acogido con simpatía la decisión de Wang-Ching-Wei de declarar la guerra a las potencias anglosajonas. Estas, ha agregado, son verdaderamente enemigas de la prosperidad china.

Ha exhortado el general Wang-Kun-Tso a todos los chinos a combatir por la justicia y para liberar del yugo extranjero a toda Asia.

Comunicado aliado

MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:

«Sanananda: Las fuertes lluvias; que han transformado toda la región en pantanosas, dificultad todas las operaciones. Nuestros aviones bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas.

Sánchez Prieto MEDICO Piel-Ventres-Siñis

CONSIGA UN BUEN EMPLEO bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de **CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA** claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO—APARTADO 1043—MADRID

Vendo 1.000 arrobas paja blanca. Para tratar Lorenzo Martínez, MUÑOSSANCHO.

¡Señoritas! ¡Jóvenes! ¿Quieren ser **ARTISTAS DE CINE?** Para lograrlo estudien por correspondencia **CULTURA CINEMATOGRAFICA**. Curso baratísimo. Programa DOS pesetas. Pídanlo enviando importe.

CENTRO DE ENSEÑANZA Apartado 100. ELDA

Protección de la costa de SICILIA contra una posible invasión

PALERMO.—Para proteger la costa de Sicilia contra una invasión, se han creado numerosas bases fijas y se emplean, principalmente, baterías ferroviarias modernísimas de todos los calibres. Constituye una ventaja para la defensa de la costa siciliana que exista una vía férrea a lo largo de toda la costa de la isla. En todos los puntos estratégicos se han colocado baterías ferroviarias en posición de disparo. Las fuerzas se hallan acantonadas en barracones especiales. Las locomotoras están listas en todo momento para trasladar las baterías a los puntos de peligro. En caso de alarma, por la vía se prohíbe el tráfico civil. De modo análogo se organiza la protección en otros puntos de Italia.—EFE.

Protección de la costa de SICILIA contra una posible invasión

PALERMO.—Para proteger la costa de Sicilia contra una invasión, se han creado numerosas bases fijas y se emplean, principalmente, baterías ferroviarias modernísimas de todos los calibres. Constituye una ventaja para la defensa de la costa siciliana que exista una vía férrea a lo largo de toda la costa de la isla. En todos los puntos estratégicos se han colocado baterías ferroviarias en posición de disparo. Las fuerzas se hallan acantonadas en barracones especiales. Las locomotoras están listas en todo momento para trasladar las baterías a los puntos de peligro. En caso de alarma, por la vía se prohíbe el tráfico civil. De modo análogo se organiza la protección en otros puntos de Italia.—EFE.

Protección de la costa de SICILIA contra una posible invasión

PALERMO.—Para proteger la costa de Sicilia contra una invasión, se han creado numerosas bases fijas y se emplean, principalmente, baterías ferroviarias modernísimas de todos los calibres. Constituye una ventaja para la defensa de la costa siciliana que exista una vía férrea a lo largo de toda la costa de la isla. En todos los puntos estratégicos se han colocado baterías ferroviarias en posición de disparo. Las fuerzas se hallan acantonadas en barracones especiales. Las locomotoras están listas en todo momento para trasladar las baterías a los puntos de peligro. En caso de alarma, por la vía se prohíbe el tráfico civil. De modo análogo se organiza la protección en otros puntos de Italia.—EFE.

Salamua: Nuestros aparatos bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas y la pista que conduce a Komiatun.

Lae: En una serie de ataques coordinados nuestras unidades medias, con fuerte escolta de cazas, bombardearon el aeródromo y las instalaciones del puerto, así como los depósitos y pequeñas embarcaciones. Fueron provocados graves daños y grandes incendios. Los depósitos de aprovisionamiento y las embarcaciones a lo largo de las costas fueron eficazmente ametrallados y fué destruido un campo de cazas enemigos en Malahang.

Nueva Guinea (Finschhafen): Una unidad pesada aliada bombardeó y ametrilló el aeródromo y la ciudad.

Gasmata: Una unidad pesada de reconocimiento aliada, que fué interceptada por seis aviones O enemigos, derribó a dos de éstos con certeza y a otro probablemente, sin sufrir pérdidas propias.

Merauke: Nueve bombarderos enemigos atacaron la región de los muelles, pero los daños provocados fueron insignificantes.

Bombardeo de objetivos birmanos

NUEVA DELHI, 14.—Comunicado conjunto del Cuartel general británico del Extremo Oriente:

«Aviones de bombardeo de la R. A. F. han atacado Kiaukaw, sobre el río Kaidan. Todas las bombas han hecho explosión sobre los objetivos, donde los daños han sido muy importantes. Otros aviones atacaron los poblados ocupados por los japoneses en la isla Akyac y en Launchang. Otra patrulla aérea aliada ha bombardeado el aeródromo enemigo de Akyab.

Comunicado aliado

MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:

«Sanananda: Las fuertes lluvias; que han transformado toda la región en pantanosas, dificultad todas las operaciones. Nuestros aviones bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas.

Comunicado aliado

MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:

«Sanananda: Las fuertes lluvias; que han transformado toda la región en pantanosas, dificultad todas las operaciones. Nuestros aviones bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas.

Comunicado aliado

MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:

«Sanananda: Las fuertes lluvias; que han transformado toda la región en pantanosas, dificultad todas las operaciones. Nuestros aviones bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas.

Comunicado aliado

MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:

«Sanananda: Las fuertes lluvias; que han transformado toda la región en pantanosas, dificultad todas las operaciones. Nuestros aviones bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas.

Comunicado aliado

MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:

«Sanananda: Las fuertes lluvias; que han transformado toda la región en pantanosas, dificultad todas las operaciones. Nuestros aviones bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas.

Lejía LA IDEAL.

No tiene rival.

Fabricante: Epifanio G. Berrojalviz.

Fabrica: Puente número 9.

Avila al día

Denuncias

Por daños en sembrados

La Guardia Civil de Hoyo de Pinares, ha denunciado a Victoriano Navas Ibáñez, vecino del mismo, por daños causados con un caballo en una finca sembrada de cebada propiedad de su convecino, Hipólito Herráez Santa María; y como el menor de 12 años Miguel Fernández, intentara sacar el caballo de dicha finca, le agredió dándole una bofetada.

Robo

La Guardia Civil de Burgoondo, ha denunciado a Aniceto González Blanco, natural y vecino del mismo, por hurto de patatas y pan de un molino propiedad de su convecino Felipe Blázquez.

Cruz Roja Española

Asistidos en la Clínica de urgencia de esta Capital

Día 12.—Felisa Encinar, de 12 años. Cortadura de cuchillo en un dedo; carácter leve. Asistida por el practicante señor Delgado.

Polcarpo González, de 51 años, heridas infectadas, leve. Alejandro Pérez, de 12 años, rotura del antebrazo derecho, por caída, pronóstico reservado. Francisco Díez, de 37 años, heridas en la cabeza, leve. Practicante señor Navas.

Día 13.—Serafin Iglesias, de 34 años, heridas leves, por agresión. Practicante señor Jiménez. Se dió parte al Juzgado.

Las revistas «Trenes» y «Luz y Fuerza»

El señor jefe de Estación de Avila, don Juan Martín, nos ha remitido un ejemplar del número extraordinario de la importante revista «Trenes» recientemente editada por la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles.

La revista elegantemente editada con gran lujo tipográfico, ilustra sus páginas con preciosas fotografías de los más notables parajes de España, impresas en papel satinado y en ellas figura interesante texto sobre diversos temas referentes a los ferrocarriles.

—También hemos recibido la interesante revista «Luz y Fuerza» que se ocupa en toda su totalidad a la exposición de temas relacionados con la electrificación del campo.

En ella figuran los trabajos premiados en el concurso celebrado por dicha revista y otras informaciones relacionadas con cuestión tan transcendental, fuente segura de positivos beneficios para la Nación española.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para el día 16 de enero de 1943

Rollo 162. Año 1942. Juzgado de Avila. Delito: hurto. Procesado: Alejandro de la Fuente Sánchez. Letrado, señor Macho; procurador, señor García Mediero.

Rollo 210. Año 1942. Juzgado de Avila. Delito: hurto. Procesado: Pedro Díaz Ramos. Letrado, señor Macho; procurador, señor Suárez.

Rollo 665. Año 1941. Juzgado de Avila. Delito: tentativa de robo. Procesado: Eugenio Fernández Blandín. Letrado, señor Macho; procurador, señor Suárez.

Rollo 139. Año 1942. Juzgado de Arévalo. Delito: sustracción de metálico. Procesado: Juan Pedro Berlanas Hernández. Letrado, señor Ayúcar; procurador, García Mediero.

Rollo 43. Año 1942. Juzgado de Piedrahita. Delito: robo. Procesado: Agustín Gómez García. Letrado, señor Aguirre; procurador, señor González Mateos.

Juicios señalados para el día 20 de enero de 1943

Rollo 84. Año 1941. Juzgado de

Cebreros. Delito: robo y lesiones. Procesado: Luis Ríos Gutiérrez. Letrado, señor Sampedro; procurador, señor González Mateos.

Rollo 84. Año 1941. Juzgado de Arenas. Delito: hurto. Procesado: Alfonso Hernández, Jerónimo Carballo y Antonio Hernández González. Letrado, señor Velayos (N); procurador, señor Fernández (M).

Temperaturas extremas del año 1942 en Avila

El encargado del Observatorio del Instituto Nacional de Enseñanza Media nos da cuenta de que las temperaturas extremas registradas durante el pasado año 1942, fueron la máxima de 32 grados y la mínima de 9,8 en sentido negativo.

DE SOCIEDAD

Natalicios

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto infante la esposa de nuestro buen amigo el activo funcionario municipal don Fermín Sánchez (nacida Justa Muñoz). Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Ehorabuena.

—Asimismo ha tenido feliz alumbramiento de un hermoso niño la esposa del competente empleado de la sección de Aguas del Ayuntamiento y buen amigo nuestro don Arturo Jimeno (nacida Angeles Martín). Tanto el recién nacido como la madre gozan de excelente salud. Ehorabuena.

Viajeros

Han salido:

Para Oviedo la distinguida señorita Visitación Rodríguez Merino.

Aniversario

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Santiago de Diego Oadero.

Renovamos nuestro sentimiento a su distinguida familia, especialmente a sus hijos don Jaime y don Angel, comandantes de Intendencia.

CERDITOS de SAN ANTON

Panecillos

«LA FLOR DE CASTILLA»

Subasta pública

Al objeto de cambiar de clima por apremiantes razones de salud, se pondrán a subasta el día 16 del actual, a las doce, en la Notaría de esta Ciudad, a cargo de don José Arenales Aragón (Plaza de Santa Teresa, 4), dos casas de nueva construcción, con huerta, así como un solar en el Paseo de San Roque. Titulación y condiciones en dicha Notaría.

Impresos, cuartillas, estuches de cartón, cuadernos, papelería y librería en general

LUIS TORRALBA

Plaza de la Victoria, 15. AVILA

PERDIDA perro fox-terrier, pelo duro blanco con cabeza rubia y pinta negra en el lomo. Atiende por Kiko. Se gratificará en Tesiente Arévalo, 4.

ORDINARIOS matriculados de Avila a Madrid y viceversa.

Promptitud, seguridad y garantía.

Encargos en Avila, Isaac Peral, 6 (Frutería).

En Madrid, Plaza de España, 3 (Vinos).

SIGUE LA ALMONEDA de Telares 6, de tres a cinco. Fino juego café japonés legítimo oro a fuego.

Objetos de cocina, otras mesas; armarios; cama moderna. Todo un baño completo loza inglesa, a precio coste.

Laval, en Vichy de regreso de París

Ha sido disuelto el Consejo Municipal de Lyon

Laval conferencia con Petain

VICHY, 14.—El presidente Laval ha llegado a Vichy, de regreso de París, e inmediatamente ha celebrado larga conferencia con el mariscal Petain. El jefe del Gobierno francés recibió a continuación a diversos prefectos.—EFE.

Disolución del Consejo Municipal de Lyon

VICHY, 14.—El Consejo Municipal de Lyon ha sido disuelto, en virtud de decreto que publicará mañana el «Diario Oficial». La administración de la ciudad correrá provisionalmente a cargo de un comité, presidido por el doctor Bertrand, profesor de la Facultad de Lyon.—EFE.

Especialistas a Alemania

PARIS, 14.—Tres trenes de obreros especialistas franceses han salido de la estación del Este con dirección a Berlín. Otros varios envíos han salido de varios lugares de Francia, especialmente de la zona no ocupada.—EFE.

Italia renuncia a la extraterritorialidad en China

ROMA, 14.—El Gobierno italiano ha comunicado con fecha 11 del corriente al Gobierno chino nacional, que en vista de la política de fidelidad, amistad, lealtad y comprensión concretada en el artículo segundo del tratado preliminar de amistad y comercio existente entre el Reino de Italia y la República china, firmado en Nankin el 27 de noviembre de 1938, ha decidido en principio restituir sus concesiones y renunciar a los derechos de extraterritorialidad para sus súbditos residentes en China.

El Gobierno italiano está convencido de que esta decisión reforzará la colaboración existente entre los dos países, cambiándose informes entre Italia y China nacional para llegar a la elaboración de un plan de solidaridad cada vez más amistoso y ventajoso para las dos partes. El Gobierno italiano tiene el honor de afir-

Un trimotor británico encalla a ocho metros de la frontera española

LA LINEA DE LA CONCEPCION.—Un hidroavión trimotor británico, tripulado por siete personas, al posarse en aguas de Gibraltar, lo hizo en malas condiciones y fué arrastrado por las aguas. Fué a encallar entre las rocas de la orilla, por la zona española, a ocho metros de la raya de la frontera. El aparato quedó empotrado y sufrió pequeñas

averías. Los tripulantes, que resultaron ilesos, fueron auxiliados por el personal español que se hallaba en aquellos lugares. El «hidro» ha quedado bajo la jurisdicción española y, según parece, será enviado a Sevilla dentro de unos días. Es el segundo avión que en estos parajes queda internado desde algunos días. CIFRA.

El movimiento nacional chino se extenderá

NANKIN.—Wang-Ching-Wei, jefe del Estado nacional chino, ha declarado durante una conferencia del nuevo movimiento nacional ante los ministros y altos funcionarios del Gobierno, que en el curso de este año el nuevo movimiento habrá de extenderse a todo el territorio chino. La participación de la China nacional en la guerra contra Inglaterra y los Estados Unidos—añadió—significa la unión de todos los pueblos del Asia oriental, unión que garantizará la prosperidad de todos; la participación de China depende de su participación en estos combates.—EFE.

La tragedia del Océano

Los marineros de los mercantes torpedeados son casi siempre pasto de tiburones o víctimas de la violencia marina

BERLIN.—Los barcos mercantes alcanzados por los torpedos se hunden tan rápidamente, que la tripulación no tiene apenas tiempo de arrojar los botes al mar, y por lo regular no pueden salvarse más que los que se hallan en el puente, en tanto que el personal de la sala de máquinas y la caldera necesitan excesivo tiempo para llegar al puente y necesita asirse a cualquier objeto flotante, dice en un reportaje un corresponsal de la Oficina Internacional de Información, testigo ocular, desde un submarino alemán, de varios torpedeamientos. A menudo, las lanchas de salvamento se arrancan de sus soportes y son proyectadas con gran

Los secretos de espacio

Se descubre un cometa de 15 millones de kilómetros de longitud

SONNENBERG, 14.—Un nuevo cometa ha sido descubierto por el observatorio de Koenigaberg, al que se le ha puesto el nombre de «Fredtke», el 11 de diciembre, en el límite de las constelaciones de Géminis y de Cáncer. Este mismo cometa ha sido observado en Sonnenberg el día 14 del corriente. El observatorio de esta última ciudad dice que el cometa marcha en dirección de la Osa Mayor. Estos últimos días se observó una gran claridad, que aumentó del 6 al 9 del corriente. Una particularidad interesante es su longitud y que es raro que se encuentre a esta distancia del sol.

Según una fotografía tomada el 6 del corriente, su longitud era de unos nueve millones de kilómetros, y en otra obtenida el día 9, su longitud podía fijarse en 15 millones de kilómetros. La dirección oscilante que lleva durante estos últimos días es muy rara. El cometa se esclarecerá en las próximas semanas de tal manera que podrá ser observado con unos simples gemelos.—EFE.

Ascenso póstumo

Ha sido propuesto para el ascenso al grado inmediato superior el que fué alférez del Ejército Nacional durante la Cruzada, don Emilio Fagoaga, quien gloriosamente ofreció el sacrificio de su vida por Dios y por España en el frente de Castellón. Sirva este póstumo homenaje de consuelo a sus padres, ya que en ello pueden ver el reconocimiento de la Patria a los que con lealtad la sirven.—(Cifra).

INFORMACION SINDICAL

Doce viviendas protegidas en Avila

Próximamente se publicará en el «Boletín Oficial» de la provincia el anuncio de subasta para la construcción de doce viviendas protegidas para productores en la barriada de San Nicolás. Al fin las gestiones realizadas al efecto van a ser coronadas por el éxito, contribuyendo a solucionar el problema de la vivienda en nuestra capital.

Cantina para obreros en el Vaticano

Podrán comer diariamente 500 obreros por cuatro liras

CIUDAD DEL VATICANO, 14.—Por disposición del Santo Padre ha sido inaugurada una cantina en la que diariamente podrán comer unos 500 obreros que trabajan en la Ciudad del Vaticano. Reciben los comensales dos platos y 200 gramos de pan al precio de cuatro liras.

El cardenal Canali, en nombre de Su Santidad, asistió al acto de inauguración y bendijo los locales.—EFE.

Los comunistas franceses apoyan a De Gaulle

LONDRES.—El diputado comunista francés Fernand Grenier ha declarado aquí—adonde llegó fugado—que el Comité Central del Partido Comunista decidió apoyar el movimiento de De Gaulle.—EFE.

cados por los tiburones, cuyas colas triangulares pueden ser observadas en toda esta región. Las lanchas de salvamento volcadas eran los testigos mudos de las encarnizadas luchas para conseguir un puesto en los botes. La lucha desesperada por la vida había hecho zozobrar a algunas de las lanchas. Si no hubieran sido los tiburones, el viento y la tempestad hubieran quitado toda esperanza a los naufragos.—EFE.

67 AVIONES RUSOS DERRIBADOS POR LA CAZA ALEMANA

Gran Cuartel General del Führer. El Alto Mando alemán da cuenta de que continúan con violencia los combates defensivos en el sector sur del frente oriental. Han fracasado los ataques soviéticos y han sido rechazados los rusos en el Lago Ilmen y Lago Ladoga. Sesenta y siete aviones rojos fueron derribados por la caza alemana, perdiendo ésta solamente cuatro aviones.

El comunicado registra importantes ataques enemigos al sur de Tú-

nez, con grandes pérdidas. Dos aviones adversarios fueron derribados. Un contratorpedero fué averiado frente a Bona.—EFE.

Telegramas entre los ministros de Asuntos Exteriores italiano y español

MADRID.—Con motivo del fallecimiento del embajador de Italia en España se han cruzado telegramas entre el ministro español de Asuntos Exteriores y su correspondiente italiano, conde Ciano.—(Cifra).

Segundo aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR

D. Santiago de Diego Oadero

Que falleció en Avila el día 16 de enero de 1941

A LOS 88 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don Jaime y don Angel, hijas políticas doña Emilia Rodríguez Méndez y doña Josefina Pérez Enriquez, nietos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebrarán mañana 16, a partir de las nueve, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Almacén de Aceitunas **EMILIO ALDA**
VENTAS POR MAYOR
SAN SEGUNDO, 9.—AVILA